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VERBALE N.  065  del 07 Aprile  2021                                                  Approvato il 09 Aprile 2021 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: Prot. 024/2017-2022 del 30/03/2021;  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:30 -  10:30   

 

ORARIO INIZIO SEDUTA  -09:41- 

CONSIGLIERI PRESENTI  ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Inzerillo                Giovanni 

 

P 09:41 12:30 ______ ______ ______ ______ 

Cancilla                Roberta 

 

P 09:41 12:30 ______ ______ ______ ______ 

Di Pisa                  Carlo P 09:41 12:08 ______ ______ ______ ______ 

Orlando                Caterina 

 

P 09:41 12:30 ______ ______ ______ ______ 

Randazzo             Antonino          

 

P 09:41 12,08 ______ ______ ______ ______ 

 

VERBALE 

Inizio seduta ore 09:41 

 

L’anno duemila ventuno, il giorno sette del mese di Aprile, giusta convocazione  

del  Sig. Presidente  Prot. 024/2017-2022 del 30/03/2021, si riunisce la IV  

Commissione Consiliare Permanente, in modalità telematica con collegamento a 

distanza, per l’esame dei punti posti all’ordine del giorno della convocazione  

precedentemente citata e suppletivo O.d.G.. 

 

Alle ore 09:41, prima convocazione, il Presidente Giovanni Inzerillo, assistito dal 

Segretario Giovanni Chiaramonte, dispone di chiamare l’appello, al termine del 

quale risultano presenti, esprimendo l’autorizzazione alla registrazione, i Cons.ri  

Roberta Cancilla, Carlo Di Pisa, Caterina Orlando, Antonino Randazzo e 

Giovanni Inzerillo presenti 5 su 5. 

 

Constatato il numero legale  il Presidente Giovanni Inzerillo dichiara aperta la 

seduta. 

 

Si dà atto della presenza in collegamento del Sig. Capo di Gabinetto Dr. Sergio 
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Pollicita e l’Arch. Francesco Saverino RUP nominato per il rifacimento del 

vecchio forno crematorio e per la collocazione dei loculi prefabbricati. 

 

Gli invitati esprimo il consenso alla registrazione. 

 

Il  Presidente ringrazia gli ospiti di avere accettato l’ennesimo  incontro sulla 

problematica emergenza cimiteriale, esprime parole di apprezzamento per 

l’impegno che sta caratterizzando l’azione del Dr. Pollicita ma di contro ritiene 

che nonostante tutto nulla è cambiando, le salme a deposito aumentano, i loculi 

ipogei non vengono collocati, i loculi di nuova generazione o di auto espurgo, 

dopo averne ampiamente parlato e lavorato per la loro utilizzazione si scopre che 

per normativa di legge non  possono essere utilizzati, il ripristino del vecchio forno 

crematorio a distanza di oltre sei sette mesi ancora non si vede il suo 

funzionamento, ritiene che se già dall’inizio della emergenza sul problema ci fosse 

stato un Assessore ed un Dirigente che si fossero occupati del problema a tempo 

pieno, forse oggi non ci troveremo un questo grave dramma. 

 

Da la parola al Dr. Pollicita per relazionare sull’oggetto della convocazione. 

 

Il Dr. Pollicita conferma che da un paio di settimane, effettivamente, si è fermi, a 

causa di passaggi burocratici.  I loculi di ultima generazione, dopo ampie ricerche 

effettuate, per il regolamento di polizia mortuaria nazionale non possono essere 

utilizzate, si sta valutando con il supporto degli affari legali di trovare una 

possibilità di utilizzo nelle pieghe delle norme o che venga modificata dal 

legislatore nazionale la norma che ne vieta l’uso. 

 

Si  collega il Sig. Ass. Costumati che esprime il consenso alla registrazione, Il 

Presidente da il benvenuto al Sig. Assessore e prontamente e sinteticamente 

aggiorna l’assessore su quanto detto sin a questo momento e ridà la parola al Dr. 

Pollicita. 

 

E’ altrettanto vero che alcune regioni stanno utilizzando questo tipo di loculi su 

normativa regionale che non è stata impugnata dal Commissario dello stato. 

 

L’art. 106 del regolamento mortuario prevede una deroga con un procedimento 

complesso che prevede l’ emanazione di un decreto attuativo autorizzare l’uso di 

questi tipo di loculi. 

 

Un’altra ipotesi, per utilizzare questi loculi, è sfruttare l’art. 106 del regolamento 

mortuario unitamente  a una ordinanza sindacale contingibile e urgente, stante la 

grave emergenza sanitaria. 

 

Sul problema del poco personale direttivo e funzionario, assegnato al servizio 

cimiteriale, il Sindaco ha disposto che l’ufficio del Capo di Gabinetto si occupi 

della  esecuzioni delle prescrizioni imposte  dall’Asp e del DVR e il Sig. Segretario 

Generale tramite i suoi uffici  si occuperà degli atti amministrativi.  
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Sul problema cremazioni il Sindaco è emanato una nuova ordinanza che consente 

il trasporto e la cremazione gratuita per  quelle salme che, su consenso dei 

familiari, verranno cremate, in altro sito, a totale carico dell’Amministrazione 

Comunale, di questo se ne sta occupando burocraticamente l’ufficio del Sig. 

Segretario Generale, questo servizio sarà operativo entro il mese di Aprile. 

 

Il Presidente da la parola all’Arch. Saverino per la sua relazione. 

 

L’Arch. Saverino inizia la sua relazione su progetto, acquisto e collocazione di 430 

loculi fuori terra, il progetto esecutivo ha avuto il parere positivo da parte di tutti 

gli enti e andrà a gara a breve.  

 

Il Presidente chiede al Dr. Pollicita notizia sulla convenzione con l’Ente Santo 

Spirito. 

 

L’Amministrazione è in attesa dell’elenco dei loculi che l’Ente potrà mettere a 

disposizione, a seguito di revoca di concessione da parte del Sig. Sindaco. 

 

Gli Uffici tecnici su mandato dell’amministrazione, hanno individuato un terreno, 

da  utilizzare per campi di inumazione, di circa 20 mila mq limitrofo al Cimitero di 

Sant’Orsola dove potrebbero trovare collocazione circa 700 posti salma, 

l’urbanistica ha espresso parere favore al cambio di destinazione, terreno che ha 

avuto una stima di valore 290 mila euro, in atto si attende che i proprietari del 

terreno accettino il valore di stima che non è negoziabile. 

 

Altro terreno  individuato per inumazione, si trova alla destra del Cimitero dei 

Rotoli, lato verso Mondello, che avrebbe il parere favorevole da parte 

dell’urbanistica. 

 

Rifunzionalizzazione del forno crematorio, l’Arch. Saverino ha terminato la 

progettazione di fattibilità, verrà pubblicando un bando SAI che è di tipo 

esplorativo per la progettazione, successivamente verrà conferito l’incarico, se 

tutto procederà secondo i tempi normali verso settembre ottobre il forno potrà 

essere operativo. 

 

Il Presidente da la parola al Sig. Assessore Costumati. 

 

L’Ass. Costumati ha ascoltato con interesse gli interventi fatti dalla commissione e 

le vicissitudini che hanno affrontato gli uffici nella gestione delle grave crisi 

cimiteriale, ha la sensazione che l’amministrazione sia stata lasciata sola 

nell’affrontare la crisi emergenziale da parte di tutti gli altri Enti che comunque 

sono coinvolti nella gestione nel  rilascio delle autorizzazioni ASP, Sovrintendenza 

e tanti altri, condivide la richiesta della Commissione di nominare un nuovo 

Direttore del Cimitero che si dedichi esclusivamente e continuamente della 
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direzione cimiteriale, chiederà con forza altro personale e si impegna di 

confrontarsi, nelle spirito di collaborazione, con la Commissione. 

 

Alle ore 12:08 escono dalla riunione i Cons.ri Carlo Di Pisa e Antonino Randazzo. 

 

La Commissione ringrazia l’Ass. Costumati e lo congeda con l’impegno di una 

prossima audizione entro la  fine del mese. 

 

La Cons.ra Orlando chiede al Dr. Pollicita notizie sulle richieste inviate ai Sindaci 

dei Comuni limitrofi sulla eventuale disponibilità di prendere in concessione loculi 

o posti per inumazione a favore di residenti del comune di Palermo. 

 

Il Presidente ringrazia il Dr. Pollicita e l’Arch. Saverino e li congeda. 

 

La Commissione esprime una valutazione politica sulle dichiarazioni fatte. 

 

Alle ore 12:30 il Presidente dichiara chiusa la seduta rinviando l’approvazione del 

presente verbale in altra data. 

  

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è 

visionabile sul sito del Comune di Palermo al link 

“https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=4 “.  

                 

 

 

 

                    Il Segretario                                               Il Presidente                               

           (Giovanni Chiaramonte)                          Cons. Giovanni Inzerillo                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fine seduta h. 12:30 
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